

# Cómo erradicar el scrapie en las ovejas

Lo que todo productor de ovejas necesita saber.

## ? ¿QUÉ ES EL SCRAPIE?

El scrapie es una enfermedad degenerativa que afecta el sistema nervioso central de las ovejas y cabras y puede ser mortal. Esta enfermedad también es llamada “prurigo lumbar” o “tembladera”. Los animales pueden presentar incoordinación y estar debiles, delgados, ser muy sensibles a los ruidos y a los movimientos bruscos, tener temblores, presionar la cabeza contra objetos, mirar fijamente y frotarse repetidamente, lo que causa la aparición de manchas peladas. Debido a esto la enfermedad pasó a conocerse comúnmente como scrapie.

## ? ¿CÓMO SE PUEDE DECLARAR A EE. UU. LIBRE DE SCRAPIE?

Los rebaños en los EE. UU. están a punto de obtener el estatus libre de scrapie y de reducir la presión que suponen las restricciones comerciales internacionales, la percepción de los consumidores y otros problemas. La Organización Mundial de Sanidad Animal (WOAH, por sus siglas en inglés) ha establecido normas para declarar un país libre de scrapie. Para ello, no se puede detectar ningún caso de scrapie en ovejas o cabras durante siete años, por lo que se debe establecer un programa de vigilancia y control continuo. El último caso de scrapie en EE. UU. fue detectado en enero de 2021, lo que significa que, si no aparece otro caso hasta el 2028, EE. UU. podría declararse libre de scrapie. ¡Es hora de terminar la lucha!

## ? ¿QUÉ ES UNA “ETIQUETA” DE SCRAPIE Y QUÉ ANIMALES DEBEN TENERLA?

La normativa de erradicación de scrapie del USDA exige que la mayoría de las ovejas sean identificadas según su rebaño de nacimiento cuando son transportadas fuera de la granja para el comercio interestatal, las ventas, las exposiciones, los eventos o cuando se mezclan con otras ovejas. Las ovejas que se mezclan con otras ovejas que son del mismo productor, para actividades tales como el pastoreo, no tienen que ser etiquetadas. El método más común y sencillo es por medio del uso de etiquetas oficiales para las orejas del programa de scrapie en ovinos y caprinos, y el mantenimiento de registros de etiquetado y movimiento. Los corderos que van a ser sacrificados pueden circular sin etiquetas oficiales, pero deben ir acompañados de una declaración del propietario/transportista.

El/La veterinario/a estatal o del USDA-APHIS (Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal, por sus siglas en inglés) puede proporcionar información precisa sobre cualquier requisito

estatal adicional. Debes llamar al 1-866 USDA-TAG para pedir etiquetas, para aprender más sobre las etiquetas, y para solicitar una identificación del rebaño.

## **¿CÓMO PUEDO PROTEGER A MI REBAÑO DE SCRAPIE?**

Se debe hacer pruebas de scrapie a todas las ovejas adultas, aunque no presenten síntomas. Los veterinarios acreditados o los funcionarios federales o estatales pueden tomar muestras para la vigilancia en la granja, lo que contribuirá a obtener el estatus libre de scrapie. Si una oveja muestra signos de scrapie, es importante informárselo a tu veterinario/a privado/a o al o a la veterinario/a estatal o federal.

Mantener un rebaño cerrado o introducir animales únicamente de un rebaño que participe del Programa de Certificación de Rebaños Libres de Scrapie (SFCP, por sus siglas en inglés) ayudará a proteger a tu rebaño.

## **¿HAY ALGUNA MEDIDA QUE SE DEBA TOMAR CUANDO SE MUERE UNA OVEJA EN MI PROPIEDAD?**

Aun cuando una oveja adulta no presenta síntomas cuando se muere, una medida para proteger a tu rebaño y a la industria ovina es asegurar de que tu veterinario/a envíe muestras para realizar pruebas de scrapie. Los veterinarios acreditados o funcionarios federales o estatales pueden tomar muestras para la vigilancia en los establecimientos, lo que contribuirá a obtener el estatus de libre de scrapie. La vigilancia en la granja nos ayuda a obtener el estatus libre de scrapie.

## **¿QUÉ ES EL PROGRAMA DE CERTIFICACIÓN DE REBAÑOS LIBRES DE SCRAPIE?**

El Programa de Certificación de Rebaños Libres de Scrapie (SFCP, por sus siglas en inglés) es un programa voluntario que monitorea los rebaños participantes para detectar evidencia de scrapie. Los rebaños que han estado libres de scrapie durante periodos de tiempo específicos tienen la oportunidad de mejorar su perspectiva de comercialización.

## **¿DÓNDE PUEDO OBTENER MÁS INFORMACIÓN?**

Debes ponerte en contacto con la Asociación Americana de la Industria Ovina.

**ASI**

American Sheep Industry Association



### **American Industry Sheep Association**

9785 Maroon Circle, Suite 360  
Englewood, CO 80112-2692

(303) 771-3500 | [info@sheepusa.org](mailto:info@sheepusa.org) | [sheepusa.org](http://sheepusa.org)